

Varios autores, *Ius et Historia. Festgabe für Rudolf Weigand zu seinem 60. Geburtstag von seinen Schülern, Mitarbeitern und Freunden* (Forschungen zur Kirchenrechtswissenschaft 6; Würzburg, Echte Verlag, 1989) 476 pp., ISBN 3-429-01218-X.

Los discípulos, colaboradores y amigos del profesor Rudolf Weigand le dedican el presente volumen para celebrar su sexagésimo cumpleaños, sus dos décadas de profesor ordinario de la cátedra de Derecho Canónico de la Universidad de Würzburg y su fecunda actividad como investigador de la historia del derecho canónico medieval.

Los 25 estudios que integran este volumen se refieren a las áreas de historia de la Iglesia, historia del derecho canónico, derecho canónico vigente y pastoral.

Distribuidos en tres partes, en la primera, dedicada a la historia del derecho canónico, trata de temas que van desde aspectos legales del Antiguo Testamento hasta la Iglesia del siglo XIII, pasando por un útil índice alfabético de los capítulos del Decreto de Burcardo de Worms, por tres colaboraciones sobre la primera composición de glosas al Decreto de Graciano, glosas de Rufinus al mismo Decreto y la aplicación de la informática al estudio de las glosas del siglo XII al Decreto de Graciano.

En la segunda parte, que trata de temas de historia de la Iglesia, hay estudios sobre argumentos como es el estudio de dos manuscritos del *De civitate Dei* de San Agustín, sobre Bonifacio VIII, sobre el papel de la mujer en la Iglesia ejemplificado en Prous Boneta y en Santa Teresa de Ávila, y otros asuntos más locales.

La tercera parte, sobre derecho canónico y pastoral, incluye estudios sobre teología del derecho canónico, la eclesiología del Vaticano II al Código de Derecho Canónico de 1983, las ordenaciones del Palmar de Troya, etc.

El volumen se abre con unas páginas gratulatorias del editor (Norber, Höhl), del Card. Stickler, del obispo de Würzburg Dr. Scheele y de Stephan Kuttner, aparte de la biografía del homenajeado, y se cierra con un apéndice sobre en el que se glosa el viaje que el Dr. Weigand hizo con el personal de su cátedra a Roma en octubre de 1987. Finalmente, se incluyen también 18 fotografías, en blanco y negro, en las que se recogen interesantes momentos tanto de la vida sacerdotal como académica de Rudolf Weigand.

Pocos son los homenajes tan merecidos como éste que se dedica a uno de los primeros y más destacados entre los investigadores punteros de la historia del derecho canónico.

A. García y García